
El economista mantendrá el respeto debido a los compañeros, en las manifestaciones escritas u orales realizadas en el ejercicio de su actuación profesional, y se abstendrá de practicar la competencia ilícita y desleal, de acuerdo con el ordenamiento jurídico y con las normas corporativas.

2.2 Mediación colegial

El economista que pretenda ejercitar una acción penal o una reclamación civil contra otro compañero, basada en hechos relacionados con su actividad profesional, podrá solicitar previamente la mediación del Decano-Presidente que podrá delegarla en cualquier miembro de la Junta de Gobierno.

3. Del secreto profesional

3.1 Derecho y deber del secreto

El economista estará obligado a guardar el secreto profesional, que constituye un deber y un derecho fundamental de la profesión, que debe perdurar incluso después de haber cesado la prestación de sus servicios.

3.2 Contenido

El derecho y la obligación del secreto profesional comprende las confidencias hechas por el cliente, y todas las circunstancias que concurrieren en el desarrollo de la relación mutua, así como la información y los documentos conocidos en su actuación profesional.

3.3 Excepciones al deber del secreto profesional

El economista estará dispensado de guardar el secreto profesional en aquellos casos en los que obtenga el consentimiento expreso de su cliente o cuando así lo exija la ley.

4. De las relaciones con los clientes

4.1 Independencia en el ejercicio de la actividad

El economista estará obligado a informar a su cliente de todas aquellas circunstancias que puedan afectar a su independencia profesional.

4.2 Deber de diligencia

El economista tendrá la obligación de concluir los asuntos que le sean encomendados, ajustándose en su realización al encargo recibido y al plazo de tiempo convenido.

4.3 Prohibición de retener documentación de sus clientes

El economista no podrá retener la documentación recibida de sus clientes, ni siquiera cuando tenga pendiente el cobro de honorarios. Los documentos y papeles de trabajo elaborados por el economista son de su propiedad.

4.4 Derechos sobre los trabajos realizados

El economista conservará plenamente los derechos de propiedad intelectual sobre los trabajos realizados que sólo podrán utilizarse para los fines previstos en el encargo.

4.5 Deber de abstención

El economista se abstendrá de actuar a favor de un cliente que tenga intereses opuestos a los de otro de sus clientes. Esta prohibición se extenderá a las relaciones de colaboración permanente que el economista mantenga con otros profesionales.

4.6 Prohibición de adquirir intereses en los asuntos profesionales

El economista no podrá tener ni adquirir intereses en los asuntos en que intervenga, excepto si fuera autorizado expresamente por su cliente y no estuviera prohibido por el ordenamiento jurídico y las normas corporativas.

4.7 Ejecución del mandato

El economista realizará los trabajos que le sean encargados ateniéndose a los términos del encargo recibido y se abstendrá de cualquier actuación que pueda interpretarse como presión para modificar sus honorarios o conseguir cualquier otra ventaja.

4.8 Honorarios

El economista tendrá derecho a percibir unos honorarios adecuados a la gestión y trabajo realizados, teniendo en cuenta el tiempo dedicado, sus dificultades técnicas y la responsabilidad asumida, pudiendo solicitar provisiones de fondos a cuenta de sus honorarios profesionales y gastos originados. La negativa a esas provisiones podrá dar lugar a la renuncia del encargo.

4.9 Protección por parte del Colegio de Economistas de Madrid

El economista podrá delegar en el Colegio el cobro de sus honorarios profesionales, en los términos previstos en los Estatutos Colegiales y en la Normativa que los desarrolle, la cual habrá de ser aprobada por el órgano competente. Todo colegiado tendrá derecho a la defensa de su actuación profesional por parte del Colegio, cuando la misma se ajuste a las normas y principios previstos en este Código.

5. De la publicidad

5.1 Características de la publicidad

El economista podrá hacer publicidad de sus servicios basada en información objetiva, veraz y transparente, y deberá respetar las normas reguladoras que aprueben los órganos competentes del Colegio de Economistas de Madrid.

6. De la relación con otras instituciones

6.1 Mandatos públicos

El economista inscrito en el Turno de Actuación Profesional del Colegio de Economistas de Madrid, deberá aceptar los encargos que sobre materias propias de la profesión le sean propuestos por las Administraciones civiles del Estado, Comunidades Autónomas, Provincias, Municipios u otros entes territoriales.

6.2 Colaboración con los órganos jurisdiccionales

El economista inscrito en el Turno de Actuación Profesional estará obligado a asumir las funciones periciales sobre materias económicas, financieras, administrativas o contables o para actuar en procesos universales que le sean encargadas por los órganos jurisdiccionales.

6.3 Remuneración

El economista inscrito en el Turno de Actuación Profesional podrá rechazar los mandatos a que se refiere este Apartado nº 6, alegando justa causa, o si no se realiza la provisión o anticipo de la remuneración solicitada.

III. INFRACCIONES Y SANCIONES

1. Competencia

La Junta de Gobierno del Colegio de Economistas de Madrid podrá acordar la imposición de sanciones a los colegiados –tras la sustanciación, en su caso, del pertinente Procedimiento Sancionador- por actos u omisiones que, suponiendo un incumplimiento de las obligaciones contenidas en el presente Código, entrañen supuestos de hecho tipificados como faltas en el artículo 41 de los Estatutos del Colegio.

2. Procedimiento

El régimen de sanciones y el procedimiento sancionador se ajustarán a lo previsto en el Capítulo XI de los Estatutos Colegiales. Se complementarán sus previsiones con las regulaciones establecidas, al respecto, por el Título IX de la Ley 30/1992, de 26 de Noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, y por el Real Decreto 1.398/1993, de 4 de Agosto, que aprueba el Reglamento del Procedimiento para el ejercicio de la Potestad Sancionadora.

DISPOSICION ADICIONAL

Única. El economista que desarrolle su actividad profesional en el ámbito territorial del Colegio de Economistas de Madrid, aunque sea de manera esporádica o circunstancial, estará obligado a cumplir el presente Código Deontológico, con independencia de su pertenencia a otros Colegios Profesionales o entes corporativos.

DISPOSICIÓN FINAL

Única. El presente Código Deontológico entrará en vigor al día siguiente de su aprobación por la Junta General del Colegio de Economistas de Madrid.